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Em 12 de julho de 2023, reuniu-se ordinariamente o Plenário do Conselho Estadual de Recursos Hídricos (CERH), 1 

por meio de videoconferência realizada pela Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 2 

Sustentável (SEMAD). Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: o presidente suplente 3 

Marcelo da Fonseca, representante da SEMAD. Representantes do poder público: Pedro D’Angelo Ribeiro, da 4 

Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa); Angelo Luiz Rezende, da Secretaria de 5 

Estado de Cultura e Turismo (Secult); Arnaldo Correia da Silva Filho, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento 6 

Econômico (Sede); Marcelo Bahia Cantella, da Secretaria de Estado de Educação (SEE); Ivan Tavares de Melo Filho, 7 

da Secretaria de Estado de Governo (Segov); Carlos Eduardo Sales Alves Filho, da Secretaria de Estado de 8 

Infraestrutura, Mobilidade e Parcerias (Seinfra/MG); Joice Rodrigues da Cunha, da Secretaria de Estado de Saúde 9 

(SES); Carolina Frare Lameirinha, do Ministério Público de Minas Gerais (MPMG). Representantes dos municípios: 10 

Leonardo Gomes Lara, da Prefeitura de Betim; Emanuele Mares Oliveira, da Prefeitura de Jordânia; Jhonata Soares 11 

Coelho, da Prefeitura de Mantena; Marxiley Lima Azevedo, da Prefeitura de Nova Era; Carolina Gonçalves, da 12 

Prefeitura de Rio Pomba; Gustavo Alvarenga Rodrigues, da Prefeitura de Lavras; Antônio Geraldo de Oliveira, da 13 

Prefeitura de Patrocínio; Cloves Ribeiro Neto, da Prefeitura de Taiobeiras; Sidney José da Rosa, da Prefeitura de 14 

Itapeva. Representantes de usuários de recursos hídricos: Renato Junio Constâncio, da Companhia Energética de 15 

Minas Gerais (Cemig); Nelson Cunha Guimarães, da Companhia de Saneamento de Minas Gerais (Copasa); 16 

Guilherme da Silva Oliveira, da Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (Faemg); Adriel 17 

Andrade Palhares, da  Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg); Maria de Lourdes Pereira dos 18 

Santos, do Instituto Brasileiro de Mineração (Ibram); Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas, da Associação 19 

Brasileira de Geração de Energia Limpa (Abragel); Jadir Silva de Oliveira, da Associação das Indústrias 20 

Sucroenergéticas de Minas Gerais (Siamig); Leonardo Romano, da Associação de Aquicultores e Empresas 21 

Especializadas do Estado de Minas Gerais (Peixe MG); Heloísa Cristina França Cavallieri, do Serviço Autônomo de 22 

Saneamento Básico (SAAE Itabirito). Representantes de entidades da sociedade civil: Heleno Maia Santos 23 

Marques do Nascimento, do Instituto Heleno Maia da Biodiversidade (IHMBio); Pedro Tavares Lima, da Associação 24 

para a Proteção Ambiental do Vale do Mutuca (Promutuca); Sérgio Marcio Cappai Nésio, do Instituto Espinhaço - 25 

Biodiversidade, Cultura e Desenvolvimento Socioambiental;  Juan Moreira de Azevedo, da Associação Brasileira 26 

de Águas Subterrâneas - Núcleo Minas Gerais (Abas/MG); Valter Vilela Cunha, da Associação Brasileira de 27 

Engenharia Sanitária e Ambiental - Seção Minas Gerais (Abes/MG); Filipe Marcos Horta Nunes, do Conselho 28 

Regional de Biologia - CRBio 4ª Região; Flávio Pimenta de Figueiredo, do Instituto de Ciências Agrárias da 29 

Universidade Federal de Minas Gerais (ICA/UFMG); Sylvio Luiz Andreozzi, da Universidade Federal de Uberlândia 30 

(UFU); Fernando Neves Lima, da Universidade Federal de Itajubá (Unifei). Assuntos em pauta. 1) ABERTURA. 31 

Verificado o quórum regimental, o presidente Marcelo da Fonseca declarou aberta a 136ª reunião do Plenário do 32 

Conselho Estadual de Recursos Hídricos e registrou a seguinte manifestação: “Primeiramente, eu gostaria de 33 

desejar boas-vindas aos novos conselheiros. Alguns não tão novos assim, já estiveram conosco em outros 34 

mandatos. Mas estamos iniciando hoje a primeira reunião desta nova composição deste Conselho, que tem um 35 

papel extremamente relevante na implementação e formulação das políticas de gestão de recursos hídricos do 36 

Estado de Minas Gerais. A secretária Marília, presidente deste Conselho, não pôde estar presente, mas pediu que 37 

eu trouxesse um abraço a cada um de vocês e o desejo de que seja um mandato extremamente produtivo, que 38 

as nossas discussões aqui sejam sempre no ambiente de respeito a cada uma das opiniões que aqui estão 39 

representadas pelas instituições que compõem esta nova gestão do Conselho; que ao longo deste período 40 

possamos aprender cada um com o outro e aprimorar assim a gestão de recursos hídricos no Estado de Minas 41 

Gerais. Eu estarei então exercendo a Presidência deste Conselho.” 2) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL 42 

BRASILEIRO. Executado o Hino Nacional Brasileiro. 3) COMUNICADO DOS CONSELHEIROS. Conselheiro Pedro 43 

Tavares Lima: “Boa tarde. Primeiramente, eu queria agradecer as boas-vindas a este Conselho. A Promutuca já 44 
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faz parte dos Conselhos, e espero que continuemos fazendo um trabalho técnico em prol do meio ambiente e 45 

desenvolvimento sustentável. Parabéns a todos. Bom trabalho para nós.” Conselheiro Sylvio Luiz Andreozzi: “Boa 46 

tarde a todos. Cumprimentar todos os novos e os velhos, os antigos membros do Conselho. Revê-los é um prazer 47 

sempre. E espero, Marcelo, que em algum momento o Estado possa atender àquela solicitação de realizarmos 48 

uma reunião presencial para podermos conhecer mesmo, inclusive, os novos integrantes. Obrigado, e tenhamos 49 

um bom trabalho.” Thiago Figueiredo Santana/IGAM: “Me permite, Marcelo, mesmo não sendo conselheiro? É 50 

só para fazer um comunicado breve, que o IGAM já disponibilizou no seu site, com destaque, os DAEs, 51 

Documentos de Arrecadação Estadual, da cobrança pelo uso de recursos hídricos no Estado de Minas Gerais. Este 52 

ano estão sendo cobradas 17 Bacias. Cinco dessas Bacias são novas, com destaque para PN1 e PN3, Paraopeba; e 53 

duas Bacias do rio Grande. E, por gentileza, nós gostaríamos que essa informação fosse amplamente divulgada no 54 

Estado. Obrigado.” Presidente Marcelo da Fonseca: “Obrigado, Thiago. Peço também, ainda dentro deste item, 55 

que a Lílian, servidora do IGAM, traga também uma nota aos conselheiros sobre o Progestão.” Lílian 56 

Domingues/IGAM: “Boa tarde a todos. Saiu a nota de certificação do ano de 2022 do Progestão, e Minas Gerais 57 

teve um bom aproveitamento. Para quem quiser acompanhar os próximos passos, a tela do Projeção é essa, o 58 

canal oficial, a página oficial. É só seguir na ‘certificação de 2013 a 2022’, ‘2022’ e clicar em ‘Minas Gerais’, no 59 

mapa, e temos todas as informações. Desde a reunião de março, quando aprovamos a autoavaliação, 60 

autodeclaração, encaminhamos o relatório que apresentamos na Plenária; temos essa sequência de atividades 61 

que foram acontecendo na ANA; até a emissão das notas técnicas e a comunicação do resultado. Minas Gerais 62 

tirou uma nota de 86,2%. Esse valor ainda vai ser definido pela ANA, porque nós fizemos uma contestação, mas 63 

certamente vai ser um pouquinho maior do que esses R$ 836.584,32 mil. O resultado da contestação ainda não 64 

saiu e a resposta, mas o fato é que Minas Gerais este ano teve um aproveitamento melhor do que no ano passado. 65 

Nós tivemos um ganho tanto nas metas federativas 1.1 e 1.5, em que aumentamos de 77% para 96%, e na meta 66 

de segurança de barragem, que saímos de 49% para 70%. Então parabéns a todo o Estado de Minas, a todos os 67 

técnicos, ao Conselho, porque todas as deliberações e aprovações – o Thiago acabou de falar da cobrança – foram 68 

destaque, inclusive, nas variáveis estaduais de gestão. Nós temos conseguido cumprir aquilo que está proposto 69 

tanto para implementação da política, mas também dentro do programa e no contrato com a ANA. Obrigada.” 70 

Presidente Marcelo da Fonseca: “Obrigado, Lílian. Também convidar o Alexandre para falar de algumas 71 

capacitações que estão disponíveis para os conselheiros deste Conselho e outros membros do Sistema Estadual 72 

de Gerenciamento de Recursos Hídricos.” Alexandre Magrineli dos Reis/IGAM: “Boa tarde a todos. Nós só 73 

queríamos mostrar para vocês algumas das capacitações que vão estar disponíveis para os conselheiros na 74 

modalidade EAD. Nós temos alguns cursos ocorrendo a partir de agosto, todos disponíveis para os conselheiros, 75 

na modalidade EAD. Começando com ‘Práticas dos Comitês de Bacia - Plano e Enquadramento’, com a carga 76 

horária de 15 horas, a partir de 15 de agosto; ‘Boas práticas para gestão participativa’, com carga horária de 14 77 

horas e início em 11 de setembro; ‘Práticas dos Comitês de Bacia – Outorga’, a partir de 2 de outubro; e ‘Cobrança 78 

pelo uso de recursos hídricos’, a partir de 16 de novembro. Especialmente para os novos conselheiros que não 79 

têm ainda participação de colegiado, nós sugerimos esse tipo de capacitação, que é muito boa e instrutiva. E 80 

aproveitando este momento, também para quem não conhece e divulgando para quem já conhece, nós 81 

gostaríamos de lembrar a todos que temos a nossa revista, nosso periódico científico, que é a Revista Mineira de 82 

Recursos Hídricos, que está com o chamado para artigos até o final de setembro aberto e também para 83 

avaliadores de artigos científicos. Para quem não conhece ainda a revista ou quer nos ajudar contribuindo com 84 

artigos ou se cadastrando como avaliador, o endereço é rmrh.igam.mg.gov.br. Eu vou solicitar depois à Secretaria 85 

Executiva que mande um release sobre a revista esse link a todos os conselheiros neste início de nova gestão. 86 

Muito obrigado.” 4) COMUNICADO DA SECRETARIA EXECUTIVA. Jeiza Fernanda Augusta de Almeida/SEMAD: 87 

“Boa tarde, senhor presidente. Boa tarde, senhores conselheiros. Nós vamos projetar a agenda das reuniões do 88 

Plenário do CERH previstas para 2023. As reuniões do Plenário do CERH ocorrem às quartas-feiras. No mês de 89 

julho, 12/7, às 14h, hoje. A próxima é 6 de setembro, às 14h, também na quarta-feira. E dezembro, dia 6. As 90 

reuniões ordinárias têm aprovada a sua agenda na última reunião do ano anterior. Então na reunião de dezembro 91 

os senhores terão na pauta a agenda já para o ano de 2024. Lembrando que essas reuniões aprovadas são apenas 92 

as reuniões ordinárias. Essa agenda fica disponível no site da SEMAD, na aba ‘CERH’, ‘Agenda’. Os senhores 93 

conseguem acompanhar a agenda tanto do COPAM quanto do CERH. Reuniões extraordinárias serão lançadas lá 94 

e encaminhadas aos senhores em momento oportuno. Então apenas para registro e para os senhores já colocarem 95 

na agenda as próximas reuniões. Muito obrigada, senhor presidente. Uma boa reunião a todos.” Conselheiro 96 
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Flávio Pimenta de Figueiredo: “Presidente, só para tirar uma dúvida. Nessas datas do dia 12/7, 6/9 e 6/12, todas 97 

serão por videoconferência. Não é isso? A princípio.” Presidente Marcelo da Fonseca: “Sim.” 5) EXAME DA ATA 98 

DA 135ª REUNIÃO. Aprovada por unanimidade a ata da 135ª reunião do Plenário do Conselho Estadual de 99 

Recursos Hídricos, realizada em 10 de maio de 2023.  Votos favoráveis: Abas, Abragel, Cemig, Copasa, CRBio, 100 

Faemg, Fiemg, UFMG, MPMG, Peixe MG, Prefeitura de Itapeva, Prefeitura de Patrocínio, Prefeitura de Rio Pomba, 101 

Seapa, Secult, Sede, SEE, Segov, SEMAD, SES, Siamig e UFU. Abstenções: Ibram, IHMBio, Instituto Espinhaço, 102 

Prefeitura de Jordânia, Prefeitura de Mantena, Prefeitura de Nova Era, Promutuca, SAAE de Itabirito e Unifei. 103 

Ausências: Abes, Prefeitura de Betim, Prefeitura de Lavras, Prefeitura de Taiobeiras e Seinfra. Justificativas de 104 

abstenções. Conselheira Maria de Lourdes Pereira dos Santos: “Eu estou chegando agora, então eu não estive na 105 

reunião relativa a esta ata.” Conselheiro Sérgio Marcio Cappai Nésio: “O Instituto Espinhaço vai se abster uma vez 106 

que não estávamos presentes na última reunião.” Conselheira Emanuele Mares Oliveira: “Abstenção porque eu 107 

não estava presente na outra reunião.” Conselheiro Jhonata Soares Coelho: “Abstenção por eu não estar na última 108 

reunião também.” Conselheiro Marxiley Lima Azevedo: “Abstenção por também não estar na última reunião.” 109 

Conselheira Heloísa Cristina França Cavallieri: “Abstenção. Eu não fazia parte do Plenário.” Conselheiro Pedro 110 

Tavares Lima: “Abstenção por não estar presente na última reunião.” Conselheiro Fernando Neves Lima: 111 

“Abstenção por não estar presente.” Conselheiro Heleno Maia Santos Marques do Nascimento: “Abstenção por 112 

não tear participado da última reunião.” 6) DIÁLOGO DA COMISSÃO DE ÉTICA COM OS CONSELHEIROS. 113 

Apresentação: Comissão de Ética da SEMAD. Foi apresentado ao Plenário, por meio de vídeo institucional, o 114 

trabalho realizado pela Comissão de Ética da SEMAD, com sua composição, atribuições, objetivos, Código de 115 

Conduta Ética do Agente Público, e sobre a atuação e conduta dos conselheiros do CERH na condição de agentes 116 

públicos. O conteúdo da exposição foi disponibilizado no site da SEMAD. Ana Carolina Andrino de Melo, 117 

presidente da Comissão de Ética, colocou a comissão à disposição dos conselheiros. Manifestações. Conselheiro 118 

Gustavo Alvarenga Rodrigues: “Boa tarde a todos. Eu gostaria de registrar a presença do representante da 119 

Prefeitura Municipal de Lavras e achei bem pertinente essa apresentação de ética e conflito de interesse da 120 

Comissão de Ética. Muito obrigado. Bom trabalho a todos.” Conselheiro Sylvio Luiz Andreozzi: “Eu queria 121 

cumprimentar a geógrafa Ana Carolina pela presidência e pela apresentação e só sugerir, sem criar polêmica nem 122 

debate agora, Ana Carolina: vocês utilizam o termo ‘urbanidade’, ‘agir com urbanidade’. Eu sugiro trocar por ‘agir 123 

com civilidade’, até porque o urbano nem sempre é tão civilizado quanto o rural. Nesses tempos de politicamente 124 

correto, eu acho que ficaria mais elegante colocar ‘civilidade’ e não ‘urbanidade’.” Ana Carolina Andrino de Melo, 125 

presidente da Comissão de Ética da SEMAD: “Obrigada, conselheiro. ‘Urbanidade’ é o termo que está no Código 126 

de Ética, mas isso não nos impede de fazer essas correções quando formos usar. Obrigada.” Presidente Marcelo 127 

da Fonseca: “Obrigado, Ana Carolina. E fica a Comissão de Ética à disposição também para dúvidas e outros 128 

esclarecimentos.” 7) REGIMENTO INTERNO - DELIBERAÇÃO NORMATIVA CERH-MG Nº 77, DE 1º DE AGOSTO DE 129 

2022. Apresentação: SEMAD. Jeiza Fernanda Augusta de Almeida, da SEMAD, fez apresentação sobre o 130 

Regimento Interno do CERH, incluindo as competências das Unidades Colegiadas, funcionamento das reuniões e 131 

atribuições dos conselheiros, e colocou-se à disposição, bem como o Núcleo dos Órgãos Colegiados, para 132 

esclarecimentos. O conteúdo da exposição foi disponibilizado no site da SEMAD. Manifestações. Conselheira 133 

Maria de Lourdes Pereira dos Santos: “Só mesmo um esclarecimento. Se foi dito, peço desculpa se não entendi. 134 

Existe alguma diferença do item de pauta ‘Manifestação dos Conselheiros’ para o item de pauta ‘Assuntos Gerais’, 135 

algum tipo de assunto não pode ser apresentado em um ou em outro? Só mesmo para esclarecimento.” Jeiza 136 

Fernanda Augusta de Almeida/SEMAD: “Não tem uma diferença específica, mas sempre orientamos, por 137 

exemplo: quando o Ibram tiver algum fórum, os senhores trazem aqui, e era realizado nos ‘Assuntos Gerais’, 138 

porque não tinha apartado anteriormente. Então agora os conselheiros têm um item de pauta para fazer isso. 139 

Querem apresentar, realizar uma chamada para uma apresentação ou um fórum que está acontecendo, os 140 

senhores têm esse momento para fazer no ‘Comunicado dos Conselheiros’. Mas se o ‘Comunicado dos 141 

Conselheiros’ já passou e tem algum assunto geral que não quer dizer sobre a matéria, ‘já passou e não 142 

apresentei’, os senhores têm a oportunidade de fazê-lo também nos ‘Assuntos Gerais’. Para garantir a 143 

participação dos senhores, tem um item específico, que antes ele também era conjunto lá no COPAM. Acabava 144 

que o tempo era dividido entre conselheiros e inscritos. Como o inscrito agora só pode se manifestar nos ‘Assuntos 145 

Gerais’, ficou o item de pauta ‘Comunicado dos Conselheiros’ para que não traga nenhum prejuízo à manifestação 146 

dos senhores e que os senhores tenham um ponto de pauta específico.” Conselheira Maria de Lourdes Pereira 147 

dos Santos: “Obrigada e parabéns pela apresentação.” Conselheiro Pedro Tavares Lima: “Mais uma vez, Jeiza, 148 
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parabéns pela apresentação. Cada vez que assisto, eu pego alguma coisinha nova. Então agradecer por você 149 

sempre estar complementando essa apresentação e melhorando para nós. E só deixar registrado também que a 150 

palavra ‘urbanidade’ que foi dita está correta dentro do assunto, porque engloba, inclusive, a ‘civilidade’, que foi 151 

falada pelo conselheiro; engloba afabilidade, civilidade e cortesia. Então ela está corretamente utilizada pelo 152 

pessoal da Comissão de Ética.” Conselheiro Antônio Geraldo de Oliveira: “Apesar de a prefeitura não ter interesse 153 

diretamente no item 8.1, eu queria só uma informação se tenho que me afastar de toda a reunião ou me abstenho 154 

desse 8.1? Tendo em vista que sou conselheiro pela prefeitura, porém sou presidente do Comitê que está sendo 155 

deliberado hoje.” Jeiza Fernanda Augusta de Almeida/SEMAD: “Sr. Antônio, como o senhor informou, parece que 156 

o senhor está impedido, porque o senhor tem interesse direto na matéria. O senhor pode manifestar 157 

impedimento ou suspeição da sua participação. No item o qual o senhor informou o senhor não pode nem 158 

participar da discussão nem da votação. Na votação, na planilha projetada, vai estar marcado ‘Antônio Geraldo, 159 

Prefeitura de Patrocínio, impedido’. Não fica o seu voto, fica ‘impedido’. Caso o senhor entenda impedimento ou 160 

suspeição nesse item, o senhor já pode declarar neste momento ou na leitura, pelo presidente, do item de pauta. 161 

Mas o senhor pode ficar na sala, ouvir as discussões, sem prejuízo nenhum, porém não pode participar das 162 

discussões e nem da votação.” 8) MINUTAS DE DELIBERAÇÃO CERH-MG PARA EXAME E DELIBERAÇÃO. 8.1) 163 

Minuta de Deliberação CERH-MG que aprova a equiparação da Associação Multissetorial de Usuários de 164 

Recursos Hídricos de Bacias Hidrográficas (ABHA Gestão de Águas) para exercer as atividades como entidade 165 

equiparada às funções de Agência de Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Alto Paranaíba (PN1). 166 

Responsável: Gerência de Apoio às Agências de Bacias Hidrográficas e Entidades Equiparadas (Geabe/IGAM). 167 

Minuta de Deliberação aprovada por unanimidade nos termos apresentados. Votos favoráveis: Abas, Abes, 168 

Abragel, Cemig, Copasa, CRBio, Faemg, Fiemg, Ibram, UFMG, IHMBio, Instituto Espinhaço, MPMG, Peixe MG, 169 

Prefeitura de Betim, Prefeitura de Itapeva, Prefeitura de Jordânia, Prefeitura de Lavras, Prefeitura de Mantena, 170 

Prefeitura de Nova Era, Prefeitura de Rio Pomba, Prefeitura de Taiobeiras, Promutuca, SAAE de Itabirito, Seapa, 171 

Secult, Sede, SEE, Segov, SEMAD, SES, Siamig e UFU. Impedimento: Prefeitura de Patrocínio. Ausências: Seinfra e 172 

Unifei. 8.2) Minuta de Deliberação CERH-MG que aprova a união dos Comitês de Bacias Hidrográficas (CBHs) do 173 

Rio Paracatu (SF7) e da Sub-Bacia Mineira do Rio Urucuia (SF8). SEI/nº 2240.01.0004300/2023-20. Responsável: 174 

IGAM/CBHs SF7 e SF8. Minuta de Deliberação aprovada por unanimidade nos termos apresentados. Votos 175 

favoráveis: Abas, Abes, Abragel, Cemig, Copasa, CRBio, Faemg, Fiemg, Ibram, UFMG, IHMBio, Instituto Espinhaço, 176 

MPMG, Peixe MG, Prefeitura de Betim, Prefeitura de Itapeva, Prefeitura de Jordânia, Prefeitura de Lavras, 177 

Prefeitura de Mantena, Prefeitura de Nova Era, Prefeitura de Patrocínio, Prefeitura de Rio Pomba, Prefeitura de 178 

Taiobeiras, Promutuca, SAAE de Itabirito, Seapa, Secult, Sede, SEE, Segov, SEMAD, SES, Siamig e UFU. Ausências: 179 

Seinfra e Unifei. 8.3) Minuta de Deliberação CERH-MG que aprova o Relatório Anual de Certificação do Alcance 180 

das Metas do período 2022 referente ao Programa Nacional de Fortalecimento dos Comitês de Bacias 181 

Hidrográficas (Procomitês) para o Estado de Minas Gerais. SEI/nº 2240.01.0004615/2023-51. Apresentação: 182 

IGAM/Gerência de Apoio aos Comitês de Bacias Hidrográficas e Articulação à Gestão Participativa. Minuta de 183 

Deliberação aprovada por unanimidade nos termos apresentados. Votos favoráveis: Abas, Abes, Abragel, Cemig, 184 

Copasa, CRBio, Faemg, Fiemg, Ibram, UFMG, IHMBio, Instituto Espinhaço, MPMG, Peixe MG, Prefeitura de Betim, 185 

Prefeitura de Itapeva, Prefeitura de Jordânia, Prefeitura de Lavras, Prefeitura de Mantena, Prefeitura de Nova Era, 186 

Prefeitura de Patrocínio, Prefeitura de Rio Pomba, Prefeitura de Taiobeiras, Promutuca, SAAE de Itabirito, Seapa, 187 

Secult, Sede, SEE, Segov, SEMAD, SES, Siamig e UFU. Ausências: Seinfra e Unifei. 9) ASSUNTOS GERAIS. 188 

Conselheiro Antônio Geraldo de Oliveira: “Agradecer a todos os conselheiros por terem votado favoravelmente a 189 

mais essa adesão a uma Agência de Bacia, a do PN1 unindo com a Abha e o Comitê da Bacia do Rio Paranaíba, e 190 

o PN2 também, do Araguari. Unificou em uma Agência só, para que possa melhorar mais ainda a questão da 191 

gestão de recursos hídricos da Bacia do Paranaíba. No mais, agradecendo, Marcelo, aos técnicos do IGAM no 192 

trabalho que foi feito, juntamente com o Comitê de Bacia, para que possamos em breve já começar a discussão 193 

da questão dos planos de aplicação, da questão dos trabalhos a serem feitos aqui na Bacia do PN1. Muito obrigado 194 

a todos.” Conselheiro Pedro Tavares Lima: “Na verdade, é uma pergunta, não sei se alguém vai saber me 195 

responder. Uma coisa que tem me preocupado muito, que a Prefeitura de Belo Horizonte decidiu pelo 196 

fechamento do Aeroporto Carlos Prates, e um dos projetos da prefeitura é construção de moradias no local. Isso 197 

vai impactar tanto no abastecimento de água, nos recursos hídricos, quanto nos esgotos também. A prefeitura já 198 

encaminhou alguma coisa para os conselhos de estudo de impactos ambientais sobre isso?” Presidente Marcelo 199 

da Fonseca: “Pedro, eu não vou saber falar se tem algum processo de regularização, mas acredito que em função 200 
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de um convênio que eu acho que está vigente. Nós podemos confirmar e reforçar. Eu acho que tem um convênio 201 

de delegação de competências para o licenciamento pela Prefeitura de Belo Horizonte. Então, teoricamente, esse 202 

licenciamento ocorreria no âmbito municipal. Mas podemos verificar e te dar retorno.” Conselheiro Pedro Tavares 203 

Lima: “Eu agradeço, porque, se forem fazer aquelas moradias da forma que estão falando, o impacto ali vai ser 204 

muito grande, e a prefeitura, como interessada, eu acho que não seria ideal ela mesmo licenciar. Fica a 205 

contribuição.” Presidente Marcelo da Fonseca: “Ok. Registrado. Nós vamos consultar a Subsecretaria de 206 

Regularização Ambiental e retornamos a você se tem alguma regra específica com relação a isso. 10) 207 

ENCERRAMENTO. Não havendo outros assuntos a serem tratados, o presidente Marcelo da Fonseca agradeceu a 208 

presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata.  209 

___________________________________________________________________________________________ 210 

APROVAÇÃO DA ATA 211 

 212 

___________________________________________________________________________________________ 213 

Marcelo da Fonseca 214 

Presidente suplente do Conselho Estadual de Recursos Hídricos 215 


